

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 16 juin 2023

Denis Terrien réélu à l'unanimité à la présidence de l'Institut Français des Administrateurs (IFA)

Le 14 juin, Denis Terrien a été réélu à l'unanimité président du Conseil d'administration de l'Institut Français des Administrateurs (IFA) pour un nouveau mandat de 3 ans.

L'IFA, qui célèbre ses 20 ans cette année, est l'acteur de référence en matière de gouvernance en France. L'institut rassemble, accompagne et forme plus de 3200 administratrices et administrateurs ainsi que 146 organisations de tous types dans leur pratique.

En ligne avec la raison d'être inscrite dans ses statuts en 2020, « *promouvoir une gouvernance responsable, créatrice de valeur durable, en veillant au bien commun, portée par des administratrices et administrateurs engagés siégeant dans les conseils de toutes les formes d'organisations.* », l'IFA a fortement développé ses activités et ses réflexions pour partager les bonnes pratiques de gouvernance entre administrateurs de tous types d'organisations à travers 11 commissions et clubs. Ce sont plus d'une trentaine de rapports, guides et baromètres qui ont été publiés et mis en débat sur les thèmes majeurs qui font l'évolution et l'actualité de la gouvernance en France.

L'évolution de la responsabilité des administrateurs, l'ESG, le partage de la valeur, les administrateurs salariés, la gouvernance des scales-up, des ETI, des associations fondations, des coopératives, des entreprises d'assurance, la rémunération des dirigeants, les conflits d'intérêt, l'activisme sont autant de sujets traités ces derniers mois. Les clubs pour les associations-fondations, les start-up et scale-up ou encore les coopératives et mutuelles ont été créés ces trois dernières années.

L'IFA a par ailleurs fortement développé son ancrage dans les territoires par la mise en place d'une gouvernance structurée dans le Grand Ouest, en Auvergne-Rhône-Alpes et dans les Hauts-de-France.

L'IFA a également été force motrice pour définir un socle de principes communs de gouvernance à l'échelle européenne.

C'est sur la base de ce bilan que Denis Terrien a obtenu un vote à l'unanimité des membres du conseil d'administration et un renouvellement lors de l'Assemblée générale du 14 juin.

Ce nouveau mandat est l'opportunité de poursuivre cet engagement consistant à faire vivre et grandir une communauté d'administratrices et administrateurs engagés et de les accompagner dans une mission de plus en plus complexe.

Pour Denis Terrien : "Les enjeux à relever pour ce nouveau mandat sont la création et le partage de valeur matérielle et immatérielle, l'ESG dans sa dimension stratégique et la gouvernance comme vecteur de transformation et d'amélioration des organisations".

Le conseil d'administration de l'IFA compte 13 membres aux parcours et expériences diversifiées avec des administrateurs de fondation, ONG, entreprises cotées et non cotées. Mireille Faugère, Angeles Garcia Poveda et Sophie Stabile ont été renouvelées. Il est composé à 54% de femmes.

Le conseil d'administration est composé des personnalités suivantes :

Denis Terrien, Président, Guylaine Dyèvre, vice-présidente et présidente du comité nomination, gouvernance et déontologie, Sophie Stabile, trésorière, Hélène Auriol Potier, François Bouvard, Laurence Dors, Mireille Faugère, Bruno Hug de Larauze, Angeles Garcia Poveda, Jean-Pierre Letartre, Helman le Pas de Sécheval, Eric Personne, Estelle Roux.

Denis Terrien

Président de l'IFA depuis mai 2019, il est réélu le 14 juin 2023.

Entrepreneur, dirigeant et administrateur, Denis Terrien est membre de conseils d'administration depuis une vingtaine d'années. Il est membre du conseil d'administration de Cofidis et de Ciel Textile. Il a été Président du Groupe Vivarte, de Grandir et du Groupe 3SI.

Il a dirigé des sociétés dans le domaine de la distribution, de service, de technologie, et de biens de consommations pour des groupes multinationaux à capital privé ou familial ainsi que pour des sociétés cotées en bourse. Denis Terrien a commencé sa carrière chez McKinsey à Londres. Il a ensuite fondé amazon.fr. Président de Sanford Europe de 2001 à 2007, il a dirigé l'expansion en EMEA et en Inde. Après une année comme senior partner chez Aloe Private Equity, il a été nommé en 2009 Directeur Général du Groupe 3SI et y conduit une transformation digitale. Après la vente au Groupe Otto, il est nommé Président exécutif. Depuis juin 2020 il est vice-président exécutif et CEO EMEA South and Central de Salesforce.



Denis Terrien a été président de l'association Entreprise et Progrès de 2011 à 2019 où il a piloté, en 2017, la publication de l'ouvrage "La revanche de la gouvernance".

Au sein de l'IFA, il avait contribué en 2013 à la publication « Structure de gouvernance de l'entreprise : critères de décisions ». Il a aussi participé à l'écriture de nombreux livres sur le leadership.

Denis Terrien est diplômé de Harvard Business School (MBA), de l'Université d'Oxford (Master of Science) et de l'Enseeiht (Ingénieur en mathématiques).

[A propos de l'IFA :](#)

Créée en 2003, l'IFA - Institut Français des Administrateurs - est une association indépendante qui rassemble et représente plus de 3200 administratrices et administrateurs engagés au sein de toutes formes d'organisations dans l'exercice de leurs responsabilités. Il est composé de 11 commissions et clubs pour conduire des travaux publiés sous formes de rapports ou de guides de bonnes pratiques entre pairs. Présidé par Denis TERRIEN et dirigé par Karine DOGNIN SAUZE, l'IFA s'attache à promouvoir une gouvernance responsable, créatrice de valeur durable en veillant au bien commun. Dans un rôle d'accompagnement, d'information, de formation et en tant qu'acteur de référence des principes de bonne gouvernance, l'IFA représente des profils extrêmement variés : administrateurs d'entreprises cotées ou non, sociétés familiales, sociétés mutualistes, entreprises publiques, associations, fondations.

Contact presse :

Isabelle d'Halluin Communication

indh@isabelledhalluin.com

06 03 00 88 48 / 06 45 28 67 25